

Cartagena, La Unión y Diputacion... 1 pta.
Region, trimestre... 4
Resto de España, un año... 15
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.
Telefono núm. 143
NUMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS
AÑO III.—NÚMERO 841

General 20 céntimos línea.—Anuncios especiales, esquelas, etc., precios convencionales.
Pagos adelantados
Redacción y Administración
Plaza de Valarino Fogores, núm. 12, 1.º
25 ejemplares 75 céntimos
Cartagena, sábado 27 Agosto 1913

La Mañana

Diario independiente

El conflicto de Bilbao

(Por telégrafo)
Madrid 26 á las 20.
La huelga general
El Sr. Merino ha telefonado al Presidente del Consejo comunicandole las impresiones que ha recibido de Bilbao.

Estas son poco satisfactorias. Se conocen más detalles de la reunión celebrada anoche por la federación de sociedades obreras.

Presidió el tipógrafo Luis Álvarez, quien comenzó exponiendo el objeto de la reunión, que era acordar si convenía ó no declarar la huelga general para ayudar á los huelguistas que vienen luchando más de un mes.

Después que los obreros de la ejecutiva de la huelga, hubieron espuesto las diferentes frases porque ha pasado esta y recordaron el ofrecimiento que la federación les hizo á raíz de la huelga, se abrió debate y el comité de la comisión acordó declarar la huelga general.

Designóse luego una comisión de la Federación para que en unión del comité de la huelga dirija el movimiento y á continuación se acordó celebrar tres mitines el próximo domingo, Bilbao, Baracaldo y Gallarta.

El acuerdo no fue adoptado por unanimidad, pues tres ó cuatro delegados de diferentes sociedades se abstuvieron, aunque á reserva de acatarlo.

Este es el primer caso, desde que la Federación de sociedades obreras está constituida, que se ha acordado un paro general.

La situación es, por tanto, gravísima.

Terminada la reunión se telegrafió á la Casa del Pueblo de Madrid participando el acuerdo.

Los empleados de los tranvías han celebrado una reunión y se asegura que secundarán la huelga.

Un incidente
Varios huelguistas han reñido en el Puente Nuevo del barrio de Begoña.

Se hicieron dos disparos, resultando uno de los contentientes herido levemente en la mejilla.

El agresor fue detenido y conducido á la cárcel.

Los ministros celebran hoy un Consejo en San Sebastián para tratar del asunto.

Habla Merino
El Ministro de la Gobernación pasó la tarde trabajando en su hotel de la Moncloa, para librarse de las molestias de la estancia en el Ministerio.

Dijo á los periodistas que en Gijón ha sido detenido el agresor del patrono D. Celestino Sainza, que fue apuñalado hace pocos días.

El detenido no es huelguista, ni siquiera obrero.

Confirmó la noticia de haberse acordado la huelga general en Bilbao, para el próximo lunes.

Manifestó que á los obreros ocupados en las industrias de primera necesidad se les perseguirá con arreglo á la ley de huelgas.

Según sus noticias hoy habrán salido de San Sebastián los ministros de Gracia y Justicia y de la Guerra.

Mañana probablemente regresarán á Madrid los señores Canalejas y Burrell.

Murcia

Arbitrios de feria.
El día 30 del actual, á las once horas, se oírán proposiciones en la Alcaldía para adjudicar la cobranza de los arbitrios de feria, respecto á la hierba que es costumbre llevar al mercado de ganados.
Pago
Queda abierto el pago á las clases pasivas en los días siguientes:
Día primero de Septiembre, de 11 á 1.
Retirados de Guerra y Marina.
El mismo día de 4 á 6.—Montepío militar y civil.
Día segundo, de 10 á 12.—Jubilados, pensionarios y exaltados.
Días tercero y quinto.—Todas las clases.

¿Un robo?

En la Inspección se han presentado los guardias de seguridad números 35 y 73 manifestando que, como á las dos de la madrugada de ayer en unión del cesador de comercio José Serrano, observaron que estaba abierta la puerta de una casa situada en la calle de Zambrana, propiedad de D. Félix Atienza, cuya planta baja parece ser depósito de maderas viejas.

Como en la cerradura no se notaban señales de violencia y no puede saber si falta algo por hallarse el dueño veraneando, ignórase si se trata de un robo.

EHEUI

Aquí, junto al mar latino,
Digo la verdad:
Siento en roca, aceite y vino
Yo mi antigüedad.
Oh, que anciano soy, Dios santo,
Oh, que anciano soy...
¿De donde viene mi canto?
Y yo ¿adonde voy?
El conóceme á mí mismo
Ya me va costando
Muchos momentos de abismos
Y el cómo y el cuando...

Y esta claridad latina,
¿De qué me sirvió
A la entrada de la sima
Del yo y el no yo?
Nefandía ¿cómo?
Creo interpretar
Las confidencias del viento
La tierra y el mar...

Una vagas confidencias
Del ser y el no ser,
Y fragmentos de conciencias
De ahora y ayer
Como en medio de un desierto
Me puse á clamar;
Y miré el sol como muerto
Y me eché á llorar.
Rubén Darío.

VIDA MILITAR

Ha sido destinado á las fuerzas indígenas de Melilla el primer teniente de Caballería D. Alfonso Arana Vivanco, y al Hospital Militar de Burgos, el ayudante tercero de la escala de reserva de Sanidad Militar D. Francisco Agüera.

—Pasa á situación de supernumerario el capitán de Caballería con destino en el regimiento Cazadores de Talavera D. Fulgencio García Santos.

—Se le concede real licencia para contraer matrimonio al primer teniente de la Guardia civil D. Florentino González.

—Ha solicitado el pase á situación de retiro el teniente coronel de Ingenieros D. Miguel Ojinaga y Zuazo, que en la propuesta de ayer había sido destinado al primer regimiento mixto.

CRONICILLA

SIEMPRE EL AMOR

Albert Auclair, un obrero de treinta y cinco años, vivía maritalmente con una joven de veintiocho llamada Camelia Septier óperaria de una fábrica de calzado.

Habitaban en París, y fueron dichosos, en su pequeña casa de la calle des Lianes, hasta hace dos meses que los celos vinieron á amargar la existencia del enamorado Albert.

Camelia Septier que á pesar de su «amontonamiento», es una muchacha virtuosa y fiel al compromiso moral que había contraído, esperaba pacientemente que su amante, convencido de su error, volviera á su antigua confianza, y hasta le aguardaba un poco las bufetadas que de vez en cuando le depositaba el celoso Albert disculpándole en gracia de su mucho cariño.

Pero fueron tantos los golpes, que la pobre joven tuvo que huir y refugiarse, para ponerse á cubierto de la nube de estacazos, casa de su madre Mme. Septier viuda que habita en la calle de Gambetta número 213.

Esta inesperada huida, lejos de calmar al celoso y hacerle comprender el mal resultado de sus violencias, no sirvió sino para exasperarle y aumentar sus celos.

Hace varias tardes Camelia y su madre cruzaban tranquilamente la calle Saint Fargeau cuando fueron vistas por Auclair que estaba sentado á la puerta de un café.

De un salto se abalanzó sobre su antigua amante y la besó locamente en la boca en los ojos, en la frente, era un torrente de pasión largo tiempo contenido y que al fin estallaba avasallador, indomable. Camelia se resistió y rechazó duramente al obrero.

Entonces suenan varios tiros de revólver, Camelia cae al suelo, traspasado el seno derecho por dos balas; á su madre le habían alcanzado otros dos proyectiles en la espalda.

Espantado por el crimen el matador quiere suicidarse pero su cobarde mano de asesino, tiembla, y es detenido por dos agentes que lo desarman, mientras las mujeres, heridas gravemente, son transportadas al hospital Tenon.

Esta causa seguirá su curso ordinario, y seguramente el criminal será absuelto. Tendrá á su favor la opinión del sensible jurado, que no vacila en condenar á un hombre que haya robado por hambre, pero que absuelve todos los crímenes que puedan calificarse de dramas pasionales.

No basta que una mujer sea honrada, es necesario que su amante lo crea, sino, puede apañalar impunemente á ella y á su familia, porque siempre encontrará piedad para su crimen en los corazones del jurado, pero, que un padre de familia loco de miseria y de vergüenza cometa el más insignificante latrocinio y entonces el respetable jurado echará sobre el desgraciado todo el peso de la inflexible ley, pensando: un celoso no nos ha de perjudicar en nuestros intereses, Pero, ¿quien está libre de no verse acometido por un hambriento? hay que dar ejemplo, y con la conciencia tranquilísima lo envían á presidio.

H. de Rodas.

HABLA EL VECINDARIO

Algunos vecinos de los barrios extramuros nos manifiestan que estimarían sobremedida que ejerciera una especial y escrupulosa inspección en los establecimientos dedicados á la venta de carnes, pues corren rumores alarmantes con respecto á la calidad de las reses que se sacrifican con destino al consumo público.

En los actuales momentos en que la salud pública corre riesgos de ser amenazada por una epidemia, nos parecen justas las reclamaciones de esos vecinos si sus quejas tienen fundamento, y muy dignas de ser tenidas en cuenta en toda ocasión y mucho más en la presente en que todas las precauciones higiénicas son pocas.

PANORAMA

Los periodistas franceses no dan paz á las extremidades trágicas escribiendo sobre cosas de España.

Ahora dice un periódico de París que D. Alfonso XIII ha formado un museo donde colecciona los objetos utilizados en los atentados contra su persona, así como los que por casualidad pusieron su vida en peligro.

En ese museo figuran:
Una de las botellas de un biberón que fue envenenada para hacer perecer á D. Alfonso cuando éste no tenía más que ocho meses.

Una vasija de cristal donde cayó cuando tenía cinco años, viéndose en gran peligro.

Un bastón perteneciente á un cortesano descontento, que hizo además de pedregale.

Prozos de diversas bombas, y finalmente, multitud de cuchillos, puñales, armas de fuego y proyectiles de todas clases, que provienen de complots tramados contra él y fracasados merced á trabajos de la policía, y nosotros, los españoles, tan atrasados y tan brutos que no sabemos una palabra de estas cosas y necesitamos que nos las descubran los franceses y nos las echen acá por encima de los pirineos.

En fin, sigan con constancia la fantasía española continuando en abundancia. ¡Ese mundo es una bola... particularmente en Francia!
Amadis.

LA MARINA

Osea en la Sección y embarca en la Escuadra de Instrucción el segundo contramaestre D. Gregorio Rodríguez.

—Embarca en la Escuadra de Instrucción el primer practicante D. Francisco Boni Meca.

—Ingresa en el Hospital, procedente de Mahón, el segundo practicante don Emilio Cirmendi.

—Embarca en el acorazado «Pelayo» el segundo Condestable graduado de Alférez, D. José Pastor Martínez.

—Se han concedido dos meses de licencia por enfermo al primer Contramaestre D. Adolfo Perla.

—Pasa destinado al Apostadero de Cádiz el segundo Condestable graduado D. José Delmas.

—Se interesa al Estado Mayor Central un escribiente, para su embarque en la Escuela.

—Ha sido embarcado en la Escuadra el segundo Contramaestre D. Andrés Seira.

—Desembarca del «Temerario» el segundo Contramaestre D. Antonio Barberá Hernández.

—Se ha concedido pensión de 400 pesetas anuales á doña Elisa Solano, viuda del primer Condestable honorario D. Félix Gómez Aguilar.

—Pasa á Palma de Mallorca en situación de excedencia el Teniente de Navío de primera clase D. Pedro Sanz.

—El Coronel D. Mariano Cardona ha sido ascendido á General de la brigada de Infantería de Marina.

—Ha fallecido el maestro de taller de herreros de ribera, al servicio en la actualidad de la Sociedad Constructora, D. Pedro Costa.

—Ha sido aprobado el aumento en el cargo del Contramaestre del «Proserpina».

—Se ha dispuesto se anote en la hoja de servicios del Teniente de Navío don Francisco Martínez Doménech, el buen estado del torpedero número 3.

—Ayer salió del dique seco el crucero «Princesa de Asturias».

—En la tarde de hoy ha entrado en dicho dique, para continuar sus reparaciones, el guarda costas «Numancia».

—Continúa en el dique flotante el destructor «Proserpina», en el cual se está efectuando un recorrido general de máquinas.

—En el crucero «Carlos V.» que se encuentra en bahía, se están también efectuando ligeras reparaciones.

NOTAS DE SOCIEDAD

Viajeros
En el correo de ayer marchó á Madrid acompañado de su distinguida esposa el director de este diario D. Manuel Zamora.

—Ha marchado á Lorca la esposa de D. Luis Benítez.

—Mañana marcha á Barcelona el joven teniente de infantería D. José Asensio Torrado.

—Ayer marchó á Toledo el alumno de aquella academia militar D. Luis Berizo.

Misas.
Esta mañana se han celebrado en la Caridad solemnes misas por el alma del malogrado joven D. Fulgencio Vera Martínez.

Al acto ha asistido una distinguida y numerosa concurrencia.

Destino.
Ha sido destinado á este Estado Mayor el teniente de navío D. Serafín Ros.

Regalo.
El regalo enviado por S. M. el Rey á la rifa de la Casa de Expositos ha correspondido á la bella y distinguida señorita María de Luna.

Rogamos á nuestros suscriptores que den cuenta á esta Administración de cualquier deficiencia que noten en el reparto del periódico.

Crimen y suicidio

(Por telégrafo)
Zaragoza 26 á las 20.

Notician de Grisel que ha desaparecido de aquel pueblo una vecina llamada Martina Reña.

Por recabar sospechas sobre su esposo, fue detenido, así como también un criado.

Ambos fueron conducidos á la cárcel del partido.

Dionisio Magalhón, que así se llama el esposo de la desaparecida, consiguió evadirse de la prisión.

La guardia civil salió en su persecución.

El fugado, viéndose cogido se arrojó á un pozo, pereciendo ahogado.

En la finca donde residían ambos esposos se están efectuando excavaciones, pues creese que Martina fue muerta y enterrada en el jardín de la casa.

DE LA MUJER

«Desgraciado el siglo en que pierden las mujeres su ascendiente, y de nada sirven sus juicios á los hombres. Este es el último grado de la depravación.»
J. J. M.

No es ya dudosa entre todos los pueblos ilustrados la importancia de la educación de la mujer. La mujer no vive solo en la sociedad para su adorno: la mujer tiene deberes sagrados que cumplir. Si los ignora, los cumplirá mal; no llenará su misión sin comprenderla. Conociendo así el honroso puesto que Dios le ha deparado, le ocupará dignamente para merecer el aprecio de la sociedad, y la protección de Dios.

Nada merece mejor nuestros desvelos, porque nada ejerce mayor influencia en la sociedad que la mujer; pues si los hombres hacen las leyes, las mujeres forman las costumbres: hacen más; forman los hombres. Oíd lo que dice cierto reputado escritor: «Serán siempre lo que quieran las mujeres; si queréis que ellos sean grandes y virtuosos, enseñad á las mujeres la grandeza y la virtud». Las primeras palabras que pronuncian nuestros labios balbucientes, las aprendemos de la dulce boca de una madre; ella dirige nuestros incipientes pasos, ella forma nuestro porvenir. Napoleón se complacía en repetir que debía á su madre su prodigiosa elevación.

La primera educación decide generalmente de nuestra suerte, y esta primera educación la recibimos de la mujer, porque de ella debemos recibirla. Con su leche alimenta nuestro cuerpo, y con su talento nuestro espíritu. Dios la ha prodigado las dotes necesarias para enseñar la primera educación. La ha dado una inteligencia exquisita, una penetración incomparable, una paciencia sin límites, y un amor de madre. ¿Quién que no sea la mujer, puede vanagloriarse de reunir estas dotes indispensables para la educación de un tierno infante? Nadie la puede reemplazar en tan sagrado derecho, ni nadie ha tratado de usurpárselo, pues aunque la república de Platón tendía á amortiguar en la mujer el amor de madre, haciendo común la educación de los niños, la encomendaba á la mujer, porque es tan inseparable la madre de sus hijos, como es la tierra de las plantas que alimenta. ¿Qué sería el hombre sin la mujer? Lo que un jardín sin flores: Ella engalana nuestra existencia, hace dulces las horas más amargas de la vida, sostiene nuestras más ligeras esperanzas, y nos infunde otro ser con su dulzura, con su cariño y con su amor: Sin la mujer, exclamaba Chanteau-Briard, sería el hombre áspero, solitario é ignorante la gracia que solo consiste en la sonrisa del amor.

La mujer suspende en derredor de sí las flores de la vida, como aquellos lianos de los bosques que ornar el tronco de las encinas, con sus afortunadas guirnaltes.

Antonio Mateo García.
Benferri y Agosto 1910

De Toros

La novillada de mañana.
Ya se ha anunciado el cartel de la novillada económica que se celebrará en nuestra plaza mañana domingo.

Se lidiarán seis bravos novillos, figurando como espadas los valientes diestros Melchor, Chiclanero, Almendrito, Chicote, Herrerrito y Morenito chico, que torearán en competencia, obteniendo un premio en metálico aquel de ellos cuyo trabajo, en conjunto, resulte más lucido á juicio de un jurado competente.

Los novillos podrán ser vistos por los aficionados en los corrales de la plaza, esta tarde de cuatro á siete.

Becerrada benéfica.
El próximo día cuatro se celebrará en esta plaza una becerrada benéfica organizada por el Club dolorense.

Se lidiarán cuatro becerros y las cuadrillas estarán formadas por socios del referido Club.

La becerrada la dirigirá el simpático novillero Pastoret y la presidencia estará á cargo de bellas y distinguidas señoritas.

Recortes.

«La Mañana» ofrece enormes ventajas á los anunciantes. Pedid en la Administración de este periódico condiciones y precios.

EL ULTIMO CONSEJO

(Por telégrafo)
Madrid 26 á las 20
La combinación militar que ayer firmó el rey en San Sebastián está siendo objeto de grandes comentarios, especialmente en los círculos políticos.

Dícese que muchos de los nombrados no están dispuestos á aceptar los cargos para que se les designa, por lo que dicha combinación habrá de rebasarse.

Se asegura que el general Aldave no quiere cambiar su destino, prefiriendo quedar en situación.

También los generales Sánchez Gómez, March y Tovar rechazaron los nuevos destinos, prefiriendo igualmente quedar en situación de cuartel.

Esperase con gran ansiedad la resolución que adoptará el general Aznar, que llega hoy á Madrid.

Mercado de metales

Telegrama directo de nuestro corresponsal HENRY CAIL Y COMPAÑIA, de Newcastle-on-Tyne:
26 á las 20
Plomo L. 12-11-3
Plata. » 26 11/32

Cotización del zinc
Londres 26
Marcas ordinarias, ton. L. 22-3-9

CUENTO

CORAZÓN TARDÍO

¡Ea! aquí está ya el talón de la berlina cama. Mañana á las tres de la tarde partimos de la quinta en el familiar, y á las cuatro en el tren.

—¿Quiera Dios que nuestro viaje nos sirva de algo, Pedro!

—Y nos servirá, Mari-Josefa. ¡Tengo grandes esperanzas! El contacto con la Naturaleza despertará su alma. ¡Es la madre tierra!

—La suya no era así. Si de algo pecaba nuestra hija, que en gloria esté, era de excesivamente sensible. Yo no sé si como murió siendo Laurita una niña y ha crecido ésta sin esa sombra bendita...

—¿Y tú, su abuela, no significas nada? No, no es eso. Es... ¡no sé lo que es! Lo que sé es que nuestra nieta ha llegado á los quince años con una dureza de corazón que me espanta. ¡Si lo tuviere que quizás carece de él. Es cruel, incommovible. Cuando monta á caballo fustiga sin piedad al animal. Pega porque si á los perros que toman el sol, á los gatos que vienen á retregarse en sus piernas. Ayer visitamos el hospital del pueblo. Por casualidad presenciémos la llegada de un obrero moribundo, medio deshecho por el volante de una máquina. Lo vió curar impasible, con su sonrisa irónica y glacial. Aquí viene.

—¡Hola, abuelitos!

—¿Pero de dónde sales, que traes el vestido lleno de plumas?

—De cortar el percuero y desplumar con la cocinera dos gallinas para la comida de hoy.

—Nos va á hacer el gran día. El sol sale espléndido.

—¡Estamos más altos que las nubes, Pedro! Laurita, asomando, hija mía. ¡Mira qué espectáculo tan maravilloso!

—Es el amanecer de la montaña de Montserrat; la niebla. Parece esta ventana de nuestra celda la barquilla de un globo. Mirad arriba: una lluvia de luz. Abajo, nada. Una masa blanca que se ha tragado los montes. Pero esperad un poco. ¡Eh! ¿qué tal? Los rayos de sol empiezan á horadar la bruma. ¡Oh! ¡hermosísimo! ¡Qué desquebrajamiento! Ahora es una inmensa tela de araña que se rompe en mil volutas flotantes y se quedan prendidos en los árboles y en las rocas. El paisaje suena. No hablo de la montaña. El monasterio. Esa casita es la Cueva de la Virgen. ¿Exageraba?

—¡Admirable, Pedro! ¿Quién no se siente conmovida ante estos cuadros de la Naturaleza?

—Papá abuelo! y esos borricos que veo ahí bajo junto á esa fuente, ¿para quién son?

—Para nosotros.

—¿Qué bien! Llevaremos merienda. ¿Y dónde vamos á ir?